



Una de las novedades de este año fue la presencia de un rebaño con un centenar de ovejas, que se pasearon por el centro de Ermua en medio de una gran expectación. :: A. L.

## Ermua colocó el cartel de 'completo'

El numeroso público, el tiempo y la variedad de actividades que se dieron cita ayer en la Feria de San Martín posibilitaron un rotundo éxito del día

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** 'Hamarrak jo dabe ta, ha- maikak joteko, gure lapikuari azia sartzeko', ('Ya han dado las 10, van a dar las 11, vamos a meter la berza en el puchero'). Con la letra de esta canción, Euskal Birusa daba comienzo, poco antes de las 11 de la mañana, a la vigesimoprimera San Martín Azoka de Ermua, que batió récords de asistencia.

Se podía colocar el simbólico cartel de 'completo', tanto por el número de visitantes como por la cantidad de actividades que se desarro-

llaron en Ermua. Con un día radiante, un ambiente inmejorable, miles de talos, más de 100 kilos de chorizo, 165 kilos de costilla, bebida 'a tutiplé' y música por doquier, el público no se tenía que esforzar para disfrutar de un bonito día de feria.

Los 35 puestos de productores locales y del entorno lucieron sus mejores galas para saludar a San Martín. Quien más quien menos visitó estos puestos repartidos entre la plaza Cardenal Orbe y Probaleku. En este camino los visitantes se encontraban a los bueyes del caserío Altzubarren de Eibar, que sin duda calaron en el numeroso público que se acercó a ver a estos majestuosos ejemplares, que ayer se vistieron de gala junto a la piedra de Probaleku. Aunque el animal más solicitado por la población más joven del municipio, fue sin duda, el incombustible burro del 'astobusa'. Este ejemplar, que lleva años caminando Zubiaurre arriba

y abajo el segundo sábado de noviembre, volvió a cargar en sus cestas a los pequeños del municipio, que hicieron cola para sacarse la tan ansiada foto de San Martín. No en vano, cuando se estrenó esta actividad hace más de una decena de años, ya se anunció con un gran sentido del humor que 'Bilbon metroa, Ermuan astobusa'.

**Exhibición de animales**

Este año también las ovejas animaron Zubiaurre, ya que sobre las 11.30 horas un rebaño de un centenar de ejemplares pasaron por el centro del municipio, entre multitud de personas que deseaban ver este peculiar pasacalles. Esta nueva actividad contó con gran expectación, ya que los ermuarras se reunieron en las esquinas de las calles, ya desde Sakona, y como si de flautistas de Hamelin se tratara estas reses condujeron a los que les acompañaban hasta el parque Marqués de

**Se repartieron durante la fiesta miles de talos, más de 100 kilos de chorizo y 165 kilos de costilla**

**Además de los puestos de productos, hubo exhibición de animales y muestra de artesanía**

Valdespina, donde descansaron hasta las 14 horas, para volver a recorrer el camino andado.

La exhibición de animales, que se estrenó el año pasado para celebrar el 20 aniversario, fue también otro atractivo de la feria en Valdespina ya que de este modo muchos pequeños pudieron ver de cer-

ca a los animales que generalmente encuentran en dibujos, fotografías o tras las pantallas.

Este año, además, Maite Areitourtena y Mari Karmen Urkidi colocaron los pañuelos de baserritarras a quien lo necesitara, en el 'txikuri' de la travesía Izaguirre, «desde las 9 hasta las 13 horas, sin parar», aclaraban con gesto de cansancio. Y la ermuarra Miren Astarloa desgranó el maíz, en la esquina junto al puesto de talos, para que los niños y niñas pudieran ver cómo se hacía.

Las 'taloeviles', como siempre, no pararon de elaborar sus ricas tortas de maíz, que al igual que en anteriores ediciones tuvieron un éxito arrasador.

En el trayecto entre los animales y la plaza también se podían visitar los artesanos locales y del entorno, que incluso realizaban en vivo los objetos que se podían adquirir en la misma plaza Santiago.



Los puestos con productos agrícolas estuvieron concurridos. :: A. L.

## Senén, el mejor en escaparates, y Arantza Zubia, en puestos

:: A. LASUEN

**ERMUA.** Al igual que en otras ediciones, San Martín entregó sus premios entre los productores participantes en la feria. En esta ocasión alcanzaban los alrededor de 1.000 euros.

Entre los 35 puestos que se instalaron en el centro del municipio, María Pilar Mallabia, del caserío Agarre, de la vecina localidad mallabiotarra, se llevó el primer galardón en las frutas y hortalizas, y Mila Almlategi, del caserío Barruetxe,

también de Mallabia, se llevó el segundo puesto.

El primer premio en quesos se le otorgó a Florencio Txurruka, del caserío Barroeta Torre (de Markina) y el segundo galardón recayó en Patxi Baskaran. El caserío Barrutia de Elorrio y la propietaria de este puesto, Maite Leanizbarrutia, fue la ganadora en la categoría de la elaboración de pan.

En cuanto a la miel de brezo el ganador fue Igor Merino de Barakaldo y la miel de flores premia-

da fue la de Valentín Llona de la localidad de Zornotza. José Antonio Bilbao, del caserío Axpe de Markina, se llevó los primeros premios tanto con la sidra como con el txakoli. A Arantza Zubia, del caserío Agarre de Mallabia, se le otorgó la mención especial al mejor puesto de esta vigesimoprimera edición.

Claro que la feria de San Martín también otorga a los comerciantes locales sus premios al mejor escaparate. En esta ocasión participaron 19 establecimientos de la localidad. La joyería Senén se llevó el primer premio, con sus elaboradísimas alhajas hechas con productos de la tierra, mientras que la floristería Mari Asun se llevó el segundo premio.